

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXIII.—Número 11.086

SUBSCRIPCION: Un mes. 2 pesetas
Extranjero, semestre 20 »

Palma de Mallorca, Viernes 23 de Julio de 1926.

REDACCION Y ADMINISTRACION

San Bartolomé, 57. Teléfono n.º 6

DEL MOMENTO

La propiedad urbana

Harto sabido es que la propiedad urbana, es, juntamente con el comercio y la industria, la víctima de las administraciones del Estado y Municipales. Las que por riquezas manifestadas son más fáciles de someter a tributación que otras causas aun menos justificadas, cargan sobre aquéllas el peso de la mayor parte de sus presupuestos.

No se puede impunemente gravar con exceso ninguna riqueza, puesto que la consecuencia inevitable es que ante tal exceso se retraen los capitales de fomentaria y buscan su colocación en otras inversiones que por no estar sobrecargadas ofrecen mayor garantía o aseguran el rendimiento de un mayor provecho.

Entonces, por disminución de la riqueza sometida a tributación o por falta de acrecimiento normal calculado a la misma, se determina una merma en la tributación que hace inútil el exceso impuesto, al propio tiempo que impide en contra del interés público, el desarrollo de una riqueza que por ser activa influye beneficiosamente en la vida económica del país.

Los RR. DD. que se dictaron a principios del presente año, y que tanto afectan a la propiedad rústica y urbana, promovieron la creación en Madrid, con adhesiones de toda España que por su calidad y número revestían suma importancia, de una Comisión especial llamada de Orientación Tributaria, la que organizó una serie de conferencias, encargándolas a personas de indiscutible pericia, con objeto de estudiar las consecuencias que la aplicación de las medidas acordadas tendría en perjuicio inmediato de la propiedad y luego para el Estado y subsiguientemente para el interés público, campaña cuya influencia estimase que determinará, como en sus conclusiones se pedía, un aplazamiento indefinido o la derogación de tales disposiciones.

Se expresó en tal campaña el estado precario en que se encuentra la propiedad urbana, y las consecuencias que ha tenido el que se la sobrecargase de gabelas, trayendo el capital que no se ha sumado con la cuantía que era dable calcular, a la construcción, provocando la falta de viviendas con perjuicio de interés pública.

Para remediar muchas corporaciones públicas han querido suplir con la iniciativa oficial la falta de la particular, y no obstante las ventajas que rodearon su obra, exceptuando de muchos gravámenes sus construcciones, o no pudieron obtener de ellas un rendimiento normal para el capital invertido, o tuvieron que señalar a las mismas una renta superior a la normal obtenida por los propietarios particulares, demostrando ello que el provecho que rinde la riqueza urbana no es tanto como presuponen las Administraciones del Estado y las municipales al gravar sin reparo y sin límite la propiedad, sin tener en cuenta su fuerza económica real.

Para los Ayuntamientos—para el nuestro en particular—la propiedad urbana es una fuente inagotable de ingresos. Inagotable a su entender tan solo.

No se repara en que la propiedad tiene una capacidad tributaria muy limitada, si, como es lógico suponer, ha de contribuir con relación a su provecho. No se repara que al casti-

garla con desmesura se abayenta el capital de esta inversión y con ello se mengua el total de riqueza para gravar y que por consiguiente es relativo al rendimiento calculado a la mayor tributación. No se repara en que se mengua la construcción manteniendo el problema de escasez de viviendas para cuya solución nada ha hecho la Corporación Municipal.

Antes al contrario. No le bastan los ingresos que sobre la propiedad obtiene con carácter ordinario, sino que cualquier pretexto le sirve para imponerlos con carácter extraordinario, aplicándolos sin fundamento y con una tan sobrada cuantía, que de prosperar el intento de hacer pagar a los propietarios el 50 por 100 de las obras de pavimentación que se han emprendido para comodidad y beneficio del tránsito y no de la propiedad; si hay fuerza legal y que no racional para que se cumpla tal acuerdo; si fracasa injustamente la razonada y fundadísima oposición que se ha hecho a la pretensión del Ayuntamiento, téngase por cierto que tales propietarios solo arrepentimiento sentirán de tener invertidos capitales, de tener invertidos muchos de ellos su modesto patrimonio, en construcciones urbanas.

¿Ha pensado bien el Ayuntamiento en las consecuencias más o menos inmediatas que determinará para el Estado el trato de rigor a que somete una riqueza cuyo rendimiento no debe la Corporación estimar de mucho beneficio cuando no obstante los requerimientos que le han sido formulados y no obstante la escasez de viviendas que se nota y que con mayor intensidad se notó hace algunos años, no ha querido ni entonces ni ahora aportar su cooperación para la resolución de este problema?

¿No cree el Ayuntamiento más conveniente librar a esta riqueza de un cargo excesivo y que por serio alejará de las mismas el concurso de los capitales, que no empeñarse en aplicar a ésta el máximo de una contribución especial permitida por el Estado, tan solo cuando la aconseje la inminencia de una obra y no pueda el Consejo atenderla con recursos propios, pero no cuando una Corporación como la de Palma, cierra sus ejercicios con superávits cuantiosos que le permiten prescindir de aquel especial tributo?

¿Ha de proseguir por parte de nuestro Ayuntamiento (precisamente cuando el Estado deteniendo la ejecución de medidas acordadas, parece dispuesto a estudiar y satisfacer las demandas formuladas por la propiedad) el empeño de castigarla con gravámenes que no podría en manera alguna soportar con el provecho que rinde?

Si estudia serena y desapasionadamente cuales han de ser las consecuencias de someter la propiedad a un régimen de inusitado rigor, disminuirá de ello, cuando menos para evitar la agravación de problemas que debe procurar resolver, pero nunca agudizar.

Arte y Artistas

PROTESTAS CONTRA EL JAZZ

Un grupo de jóvenes armados de silbato y llaves, redujeron a silencio forzado a los actores de una farsa musical popular en el teatro del Pueblo, de Berlín, a los silbidos y gritos de «No jazz! Representad a Shakespeare, a Tolier».

Esta manifestación ha sido recogida con diversidad de criterio por la prensa alemana.

Son frecuentes en Alemania esas protestas parciales. La última, o sea la señalada, se halla en abierta oposición con la costumbre tradicional de representarse en la temporada de verano obras de música ligera en todas las escenas alemanas.

UN ARTE DRAMÁTICO EN LA UNIVERSIDAD DE COLUMBIA

Es costumbre varanega en la Universidad de Columbia, la presentación de ensayos dramáticos por los alumnos de la Universidad, para someterlos a la crítica de los profesores.

Este año tal costumbre ha sido perfeccionada con la novedad de que las obras aprobadas por el profesorado serán representadas por una compañía formada por alumnos universitarios.

El profesor Cooh ha sido nombrado

para enseñar en la Universidad de Columbia, el folklore aplicado al teatro. Este profesor es de los que más han contribuido a la difusión del estudio de folklore en tierras americanas. Gracias al mismo, existen en la Carolina del Norte y Dakota grupos dramáticos únicamente consagrados a hacer revivir las tradiciones populares de su país.

El propósito del doctor Cooh en América es el que dió fama a lady Gregory y a Yeats por sus trabajos referentes al «Abby theatre», de Dublin.

FIESTAS DE EISENEUR

Se celebraron con pompa este año las fiestas de Eisenaur. Empezaron, con gran solemnidad, el día 3 de julio, y el día siguiente fué consagrado a la representación de la «Edad media». Anunció la fiesta del día 4, un disparo de cañón, efectuado en el castillo de Kromborg; después resonaron los clarines desde lo alto de la torre de la Iglesia de Saint-Olaf, y del viejo castillo partió una procesión medieval, compuesta de 500 personas de la alta sociedad de Eisenaur. Terminada la procesión histórica, se hizo el simulacro de un auto de fe.

El organizador de las fiestas ha sido Johannes Paulsen.

En los claustros del convento de los Carmelitas se representó el día 5, a pleno aire, «Everymann», interpretando los principales papeles de esa

LA TRAGICA MUERTE DEL TENIENTE DURAN



Juan Manuel Durán, teniente de navío fallecido en un accidente de aviación.

obra el gran artista sueco Anders Wahl, y las señoras Signe Kolthoff y Poalsen.

«Everymann» fué representado desde el día 5 al 11.

El día 11 se dedicó al «Renacimiento», representándose en el castillo una obra de Shakespeare, y celebrándose un banquete popular, en el que fueron servidos, asados, varios bacquetes enteros, recordando este banquete los festines pantagráficos. El vino y la cerveza abundaron.

Del 12 al 16 de julio continuaron las fiestas, comenzando en el primero de estos días la «Epoca de Heiberg», el Molière de Dinamarca.

Las fiestas poéticas han sido acompañadas de bailes populares, excursiones y de una gran feria.

ACTUALIDAD

LA VIOLENTA BAJA DEL FRANCO

París.—Una personalidad financiera, ocupándose de la violenta baja del franco, ha manifestado:

«Asustados por la baja constante de nuestra moneda muchos franceses empiezan a decir: «Todo está perdido; va a ocurrir lo que en Alemania.»

Esta es una apreciación de enfermo que no resiste ni un momento



El teniente Durán, acompañado de su padre, al desembarcar en la Rábida.



El desgraciado teniente de navío señor Durán, víctima del trágico accidente de aviación ocurrido en Barcelona, en la capilla ardiente levantada en el Hospital Militar.



Los restos del aparato que chocó con el que «pilotaba» el teniente Durán, poco después de ser extraídos del mar.

a una serena reflexión. Consideremos fríamente los hechos y no dejemos apagar con el viento del pánico la luz de nuestro buen sentido.

Lo que ha determinado el derrumbamiento «completo» del marco es la resistencia de los alemanes en el Ruhr en 1923 y la ayuda sistemática financiera a dicha resistencia por el Gobierno del Reich. Desdichados a la inflación torrencial y a la quiebra, los directores de Berlín condujeron en los mismos el marco a 50.000 por el franco oro; después a 200.000, a 2, 3, 4 millones, y en fin, a miles de millones, lo que resultaba prácticamente a cero.

Si no hubiera existido esta locura de la resistencia pasiva es casi seguro que el marco hubiera conservado su valor de noviembre y diciembre de 1922, es decir, diez céntimos oro por 100 marcos papel. Esto no era brillante, pero era un valor «real» que una sana gestión financiera, un crecimiento de la producción y créditos extranjeros hubieran podido aumentar desde los primeros meses de 1923.

Entre nosotros no es de temer un acontecimiento análogo a la ocupación del Ruhr, y descartada la política socialista, siendo considerable el encargo de nuestro Banco, puesto solemnemente fuera de todo alcance, no es dudoso que el franco con relación a la libra esterlina y el dólar, no conocerá jamás la suerte del marco. Pero puede bajar más aún, es decir, llegar a valer un día diez, ocho, cinco céntimos? Este es el asunto.

Hay que tener en cuenta que el Estado francés, las Empresas francesas, conservan tal crédito en el plan comparativo mundial que hace que nuestra divisa valga seguramente más de 13 céntimos. A este tipo nuestro franco está tan positivamente en un estado de depreciación exagerada

que los extranjeros se apresurarán a comprar bajo la forma de rentas francesas, no siendo los alemanes los últimos que se inscriban entre los adquirentes de dichas rentas.

Hay que evitar a toda costa la evasión de los capitales, y esto no se conseguirá más que mediante un Gobierno estable.

EL TEATRO LIRICO CATALAN

Declaraciones del maestro Vives

Barcelona.—Hemos visitado en San Pol de Mar al maestro Vives. Se muestra encantado del éxito apoteósico del concierto celebrado el miércoles en el teatro Olimpia.

Al preguntarle si en adelante producirá música catalana o castellana, nos ha dicho:

«He aquí una cosa difícil de contestar. Puedo asegurarle que yo seguiré haciendo la misma música de siempre. No puedo hacer otra cosa. El artista verdadero se produce siempre según sus inquietudes, y a través de todos los matices y de todas las formas, su personalidad se refleja en todas sus obras. Yo soy muy catalán, y toda mi producción lleva el sello inconfundible del carácter de mi pueblo. Aunque quisiera no podría deshacerme de la catalanidad que respalda todas mis obras. Para que se haga mejor cargo de lo que digo, imagínese, si puede usted, a Falla componiendo un tema musical castellano; puede estar seguro de que, a través de todos los esfuerzos de asimilación que pudiera llevar a cabo, el andaluzismo de Falla se impondría en la obra. Y así sucede en todas las ramas

del arte Gaudí, haciendo un camino para Santander, para Madrid o para Barcelona, será siempre el mismo: el inconfundible Gaudí.

«¿Tiene usted fe en el teatro lírico catalán?

«Yo considero que bien dirigido y orientado puede convertirse en una magnífica realidad. Estoy dispuesto a ayudar a esta obra con todos mis esfuerzos siempre que se encuentre una persona que sepa lo que lleva entre manos. El teatro lírico catalán ofrece a todos grandes posibilidades, y realizadas convenientemente podría convertirse en el mejor negocio teatral de Barcelona. Eso sí, es del todo necesario que sea tratado con el amor y la dignidad posibles, de manera que el público se dé cuenta de que se trata de un esfuerzo serio y no de una burda imitación de lo que se hace en la casa de al lado.

Tenemos suficientes elementos propios para hacerlo triunfar, haciendo de él una cosa notablemente catalana. Estoy convencido de que nuestros músicos son los que, entre todos los del mundo, cuentan con más buenas disposiciones. Les faltará la técnica extranjera, pero el catalán es un hombre extraordinariamente bien dotado. El día que sepamos unir la parte científica a nuestras disposiciones naturales y nos dejemos de improvisaciones, no lo dudé, usted, de aquí saldrán los mejores músicos del mundo.

Por otra parte, el teatro lírico ofrece un magnífico margen de posibilidades a los escritores. Las obras líricas tienen la ventaja de que duran muchísimo más que las otras obras. Al principio, como es lógico, no produciríamos ninguna genialidad; pero a medida que los esfuerzos fueron encauzándose y perfeccionándose con la experiencia, estoy seguro de que llegaríamos a climas insospechados. Yo solamente quisiera que, dejando

a un lado este carácter particularista que tanto daño nos causa a los catalanes, todos los músicos y escritores anáramos nuestros esfuerzos para la gran obra. Además, sería muy necesario que los empresarios supieran deshacerse de la gran cantidad de absurdas rutinas que los caracteriza, y ya vería usted los frutos esplendentes que saldrían de esta amorosa colaboración. Debe tenerse en cuenta también que no solamente se limitan a Cataluña las posibilidades de nuestro teatro lírico. Así como nuestras buenas producciones dramáticas han atravesado la frontera, lo propio sucedería con los verdaderos aciertos de nuestra escena lírica.

(Por correo y telégrafo)

La crisis francesa

Hacia la constitución de un gabinete de unión nacional

Madrid, 22 (11 n.)

París.—El ex presidente de la República señor Poincaré ha comenzado esta mañana las consultas para la formación del nuevo gabinete. Las gestiones serán llevadas con gran rapidez.

Se habla de la constitución de un gabinete de Unión Nacional con Poincaré como presidente y Albert Sarraut, Barthou y Briand.

Ha sabido el franco

París. La caída del gabinete presidido por Herriot ha producido en la Bolsa general satisfacción, registrándose una baja en la cotización de la libra.

En la Bolsa de Nueva York se ha registrado también el mismo hecho.

Proposición de ley acerca de las elecciones municipales y legislativas

París.—Numerosos senadores y diputados han presentado una proposición de ley tendiendo a restablecer el plazo de dos años entre las elecciones municipales y las elecciones legislativas.

En consecuencia, los poderes de los consejos municipales que debían expirar en primero de mayo de 1929 serán prorrogados hasta el primer domingo de 1930.

El Comité de Salud Pública y Poincaré

París.—Al salir del domicilio del señor Poincaré la delegación del nuevo grupo parlamentario de Unión Republicana, llamado Comité de Salud pública, y que cuenta con 300 adhesiones entre los 550 diputados de que se compone la Cámara, los

representantes de dicho Comité de clararon que habían puesto al corriente al expresidente de la República de la impresión que había causado el encargo que le había conferido el señor Doumergue de formar Gobierno.

Añadió que el señor Poincaré había manifestado que desde el ministerio de Hacienda se proponía restablecer la confianza del país en el Gobierno, tarea que le sería imposible sin desempeñar la presidencia del Consejo de ministros.

Añadió el señor Poincaré que procurará constituir un gabinete de procuramiento nacional y que no le anima ninguna idea de revancha.

La elección de Presidente de la Cámara

París.—En la Cámara de los diputados ha tenido lugar esta tarde la votación con objeto de elegir nuevo presidente, cargo que dejó vacante el señor Herriot al formar ministerio.

El señor Raoul Peret ha tenido 197 votos contra 133 el socialista señor Léon Bouyssou.

Los señores Bouisson y Bouyssou desempeñan actualmente las vicepresidencias de la Cámara.

Como ninguno de los candidatos ha tenido suficiente número de votos deberá procederse nuevamente a la elección.

El nuevo Gobierno

Madrid, 23 (3 m.)

París.—El señor Poincaré ha manifestado que probablemente mañana se constituirá el nuevo Gobierno.

Peret presidente de la Cámara

París.—El señor Raul Peret ha sido elegido presidente de la Cámara de diputados en el segundo escrutinio.

El gran premio de Turismo en San Sebastián

Antes de la carrera

Madrid, 22 (11 n.)

San Sebastián.—Desde mucho antes de las ocho de la mañana comenzó a subir al campo de Lasarte, donde se había de dar salida a los participantes en el Gran Premio de Turismo un gentío inmenso, ocupando toda clase de vehículos.

La temperatura es agradabilísima lo que contribuye a dar animación a la prueba.

La animación en las tribunas es grande, pero aún lo es mayor en el campo, pues el público ha preferido establecerse en los lugares estratégicos para presenciar mejor las incidencias de la carrera.

El Rey llegó a Lasarte a las nueve y media de la mañana y recorrió el circuito acompañado de los organizadores de la carrera y de las autoridades.

Después llegó el resto de la familia real que se instaló en las tribunas dispuestas al efecto.

El Gran Premio Turismo es la 4ª carrera de dicho género que se disputa en Gulpúcoa, corriendo este año bajo reglamento análogo a la del año pasado, disputándose durante 12 horas consecutivas y clasificándose los coches según el kilometraje cubierto durante dicho tiempo.

En el IV Gran Premio de Turismo los vehículos participantes se agrupan en diferentes clases, según cilindradas estableciéndose tres géneros de clasificación.

Una clasificación independiente para cada clase, una clasificación general para todos las clases según kilometraje cubierto y una clasificación establecida según fórmula entre los primeros clasificados de cada grupo o clase.

En la clasificación por categorías se establecen en cada una de ellas los siguientes premios:

Al primero 5.000 pesetas; al segundo, 2.000; al tercero, 1.500, y al cuarto 1.000 pesetas.

El primer clasificado de clasificación general sin distinción de cilindradas ganará la copa de S. M. la Reina de España.

Salida de los corredores

Han tomado la salida diez y seis concursantes, de acuerdo con el handicap establecido por el reglamento.

Los coches de la categoría «hasta 1.100 c. c.» han salido a las once; los de 1.100 a 1.500 c. c. a las 11:15; los de 1.500 a 2.000 c. c. a las 11:55; los de 3.000 a 5.000 c. c. a las 12:15 y los de más de 5.000 c. c. a las 12:30.

Como era de esperar después de los entrenamientos efectuados los Chenard-Walcker, 1.100 c. c., alcanzaron ya en las primeras vueltas velocidades. Especialmente el que conducía Leonard Chenard, que cubre la primera vuelta a una velocidad media superior a 112 kilómetros por hora.

Al entrar en competición los coches de cilindrada superior, el equipo Chenard-Walcker ha forzado la marcha hasta alcanzar una velocidad media superior a 118 kilómetros por hora.

Clasificación de la carrera

San Sebastián.—La clasificación de las carreras a las seis y cuarto, era la siguiente:

Primero, Chenard-Walcker núm. 1; segundo, Chenard-Walcker, núm. 2; tercero, Senechal.

Cuarto, Georges Irart. Quinto, O. M. número 1.

Sexto, O. M. núm. 2. Séptimo, Adler.

Octavo, O. M. núm. 3. Noveno, Georges Irart, núm. 2.

Décimo, Peugeot, núm. 1. Undécimo, Peugeot, núm. 2.

12. Mercedes, núm. 1. 13. Mercedes, núm. 2.

14. Mercedes, núm. 3. 15. Tam, núm. 1.

16. Tam, núm. 2.

La impresión es que de no ocurrir contratiempo alguno el triunfo será del Chenard-Walcker, que lleva una estopenda carrera.

Los Mercedes se han retrasado por haber sufrido gran número de pinchazos.

Los Reyes, que han asistido a las pruebas, cenarán en Basa-to.

Detalles de la carrera

En la vuelta 24 llevaban gran ventaja los Chenard-Walcker.

Mauro-Zúñiga, asistido luego por Leonard han invertido en las 25 vueltas 3 h. 52 minutos 56 s.

La velocidad media de este equipo ha sido de 113.555 kilómetros por hora.

El segundo coche Chenard-Walcker conducido por Pisard y sustituido luego por Lagache, ha invertido en las 25 vueltas, 4 horas, 55 minutos, 4 segundos.

La velocidad media de este equipo ha sido de 108.856 kilómetros por hora.

Los coches Mercedes salieron a las doce y antes de la vuelta 15 habían tenido que efectuar ocho cambios de neumáticos.

El primero de los Mercedes es conducido por Werner, habiendo invertido en dar las 15 vueltas, 2 horas, 32 minutos y 52 segundos.

La velocidad media de aquel coche fué de 102.871 kilómetros por hora. Predomina la impresión de que la fórmula adoptada para la clasificación de esta carrera favorece a los coches de pequeño tonelaje, considerándose como vencedores a los Chenard-Walcker, que difícilmente los Mercedes y Peugeot podrán recuperar el handicap con que han salido.

Del nuevo Gobierno

Nuevo ferrocarril

Madrid, 23 (11 n.)

En la Dirección general de Marrucos se ha dicho que se ha aprobado el proyecto prolongación del ferrocarril Nador-Tistutin a Rio Yegan.

Producción nacional

Esta tarde se ha reunido en la Presidencia la sección de defensa de la producción del Consejo de economía Nacional.

BODA

CONVOCATORIA El Hogar del Porvenir

Sociedad Civil Cooperativa de Ahorro, Crédito y Construcción... Se participa a los señores asociados que a tenor de lo dispuesto en el artículo 44 de los Estatutos sociales...

Fiestas Callejeras y Verbenas Populares

Gran surtido de farolillos venecianos de todos tamaños, clases y formas. Farolillos verdaderamente auténticos del Japon...

Informaciones

El cine de la plaza de Gomía... El monumento a Maura... De teatros... Más accidentes automovilistas... RELIGIOSAS... MARITIMAS... Sucesos y desgracias... Asuntos municipales...

Concurso de "LA ÚLTIMA HORA"... A hora determinada y después de presenciar los festejos, el camión se dispuso a emprender el regreso a Vilafranca con los pasajeros que había conducido...

El monumento a Maura... Nota, que nos ha entregado el Secretario de la Comisión señor Pina, del estado actual de la subvención...

De teatros... Llévate... Númerosa concurrencia asistió a las sesiones celebradas ayer en este coliseo, véndose muy animado el patio de butacas tarde y noche...

Más accidentes automovilistas... Dos heridos graves. Dos choques detenidos y puestos a disposición del Juzgado...

RELIGIOSAS... SANTA CRISTINA... CUARENTA HORAS... OTRAS FUNCIONES...

MARITIMAS... El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue: ENTRADAS... Procedente de Mamon el vapor "Bermeo"...

Sucesos y desgracias... Los niños marchan contentísimos... Hoy, el Sr. Alcalde ha recibido un telegrama del Director de la Colonia S. Balagner participando haber llegado sin novedad...

La Becerra a beneficio del Real Patronato Antituberculoso... Hemos recibido la siguiente nota: "Podemos adelantarse la noticia de que la Becerra a beneficio del Real Patronato Antituberculoso tendrá lugar el día 15 de Agosto próximo..."

Fiestas populares En La Puebla... Programa de las fiestas que se han de celebrar en La Puebla en honor de San Jaime: Día 24. Víspera del Santo Apóstol...

XX aniversario de la fundación del Esperantista Klub de Palma... El pasado domingo, día 18, esta pujante sociedad, celebró el XX aniversario de su fundación...

En Binisalem... Solemnos fiestas cívico-religiosas que se celebrarán en Binisalem los días 25, 26 y 28 en honor de su glorioso patrón San Jaime Apóstol...

El festival taurino de la "Asistencia Palmesana"... El vapor que llegará mañana de Barcelona, será portador de los cuatro becerros que han de ser lidiados por los señores aficionados de esta Soledad...

El Dr. Valentín Guzmán... Participa a su clientela que estará asistido desde el quince de Julio hasta el día de Agosto...

El Dr. Valentín Guzmán... Participa a su clientela que estará asistido desde el quince de Julio hasta el día de Agosto...

En Valldemosa... Solemnos fiestas que en el día de hoy se celebra en la Beata Catedral de San Jaime...

Gacetillas... "SUBASTA. El lunes día 20 de los corrientes en el Juzgado de 1.ª Instancia de la Lonja se celebrará a las 12 de la mañana la subasta para la venta del solar de la antigua Adama sito en el paseo de Sagrera..."

El Real Club de Regatas... Delegado en Baleares de la Oje Mutua Popular, D. José Masip, ha pedido la atención que le agradeceremos...

La Filadora... GRAN BARATRA 10 % Descuento en todos los Artículos

En Binisalem... Solemnos fiestas cívico-religiosas que se celebrarán en Binisalem los días 25, 26 y 28 en honor de su glorioso patrón San Jaime Apóstol...

El festival taurino de la "Asistencia Palmesana"...

El Dr. Valentín Guzmán...

El Dr. Valentín Guzmán...

AUTOMOVILES CHENARD-WALCKER

Ganadores de todos los premios de regularidad, resistencia, rendimiento y consumo del mundo sobre coches de turismo...

GARAJE MUNDIAL.

RIERA—30

TEATRO LIRICO

PLASTIGRAMS

La película en relieve.—La mayor novedad del Cine. En taquilla se regalarán unos lentes especiales para seguir las curiosas incidencias de la película

CIUDAD JARDIN

Sábado 24 de Julio de 1926.

GRAN ACONTECIMIENTO. Varietés por la notable canzonetista MARIA LLOBERA

y Dueto con el Sr. LLOBERA, canzonetas nuevas, arte, voz, hermosura

Baile

por la orquestina Miralles. Excelente Restaurant. Tranvia a Palma al terminar el espectáculo.

Lithinés del D. Gustin

Creados hace 50 años para reemplazar toda agua mineral

El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales

Permanecerá en Palma los días 25 y 26 del actual. Consultas de 8 a 12 y de 3 a 5 tarde. Calle Santo Domingo 32-1.º En el Consultorio del Doctor Comas.

Más telegramas

España y Francia en Marruecos

Las operaciones en la Mancha de Taza

Madrid 22 (11 n.)

Rabat.—La jornada del 19 ha sido raba, pero decisiva.

Los últimos rebeldes, empujados por todas partes, han dirigido un violento ataque sobre el destacamento Freydemberg, ataque que ha fracasado.

Más de mil familias han hecho hoy su sumisión.

El viejo jefe religioso y militar Sidi-Raho, que se presentó en persona al general Freydemberg para pedir el «aman», se encuentra actualmente en poder de los franceses.

Las grandes operaciones pueden considerarse virtualmente terminadas en la «mancha» de Taza, donde va emprendiéndose inmediatamente un trabajo de desarme y organización.

Hacia el desarme de las cabillas

Rabat.—Considerábase terminadas las grandes operaciones militares en el sector llamado «Mancha de Taza».

Están adelantándose los trabajos para un inmediato desarme de las cabillas y la organización administrativa de aquel sector.

El éxito de las operaciones ha sido completo: tanto es así, que el gran jefe Sidi-Raho, quien desde hace quin ce años estaba en lucha contra los franceses, ha hecho personalmente acto de sumisión.

Ola de calor en Marruecos

Mejilla.—Hace días que reina un calor irrestible.

Los indigenas dicen que el domingo atravesó el territorio una ola de calor.

En el zoco Hach Ferrahia se encontró a cinco indigenas medio asfixiados, pereciendo dos de ellos apesar de los auxilios.

También han perecido infinidad de borregos y gallinas.

Cerca de Monte Arruit, perecieron las mujeres moras, y se salvaron dos niños que iban con ellas gracias a que a tiempo fueron auxiliados.

Uaos mercaderes europeos que concurrían a los zocos, han sido tratados enfermos del calor a la plaza.

ECOS VARIOS

La vuelta ciclista de Asturias

Madrid 22 (11 n.)

Gijón.—A las seis y media de la mañana se dio salida a los corredores que toman parte en la carrera de la Vuelta Ciclista a Asturias.

El recorrido lo harán en tres etapas.

Hoy recorrerán toda la parte oriental de la provincia, terminando en Oviedo.

Han tomado parte en la carrera todos los «ases» nacionales, representando a Cataluña, Vizcaya, Castilla y Guipúzcoa.

Ha vencido la primera etapa Ricardo Mantero.

Fallecimiento de un ex-catedrático

Esta madrugada ha fallecido el catedrático, exenador y erector de la Universidad de Salamanca D. Luis Maldonado.

Su muerte ha sido muy sentida.

Se le enterrará en el cementerio de la Almuden.

Anaque el finado dispuso que no se hicieran invitaciones para el entierro, muchas personalidades y amigos han acudido acompañando al cadáver.

El cadáver del señor Duran

Cádiz.—Se espera que mañana a las

Las ferias y fiestas de Valencia

Madrid, 22 (12 n.)

Los primeros festejos

Valencia.—Hoy, con un tiempo espléndido y muchísimo calor, han empezado las clásicas fiestas de julio.

Se ha efectuado el reparto de bonos a los pobres.

Al anochecer saldrá la retreta civil-militar, que recorrerá las principales calles de la ciudad. La retreta revestirá extraordinaria solemnidad.

La afluencia de forasteros es enorme. Los trenes llegan abarrotados de viajeros. La población ofrece un aspecto hermosísimo.

Varias noticias

El Presidente de la Comisión de bandos irá a Port Bou a recibir y acompañar hasta esta ciudad a la banda de la guardia repablicana de París.

Se han desahucado 56 toros que se lidiarán en las corridas de la feria.

Ha llegado el escultor don Mariano Benlliure.

Del extranjero

Las luchas entre mahometanos e hindues

Madrid 22 (11 n.)

Calcuta.—En una nueva refriega entre mahometanos e hindues tuvo que intervenir la policía disparando sus armas contra los dos bandos y resultando seis muertos y treinta heridos.

Guerra de guerrillas

Calcuta.—Entre hindues y musulmanes se ha renovado la guerra de guerrillas.

La policía ha hecho fuego contra los amotinados, matando a siete e hiriendo gravemente a otros muchos.

Los comercios están cerrados. La situación es muy grave.

Ha sido aprobado el presupuesto de Hacienda

Londres.—En la Cámara de los Comunes y en tercera lectura ha sido aprobado el presupuesto de Hacienda por 325 votos contra 177.

Turistas ingleses hacia Francia y Bélgica

Londres.—Los buques que realizan la travesía del canal de la Mancha efectúan todos sus viajes abarrotados de pasajeros para el continente y particularmente para Francia y Bélgica.

Los turistas trasladan con ellos sus automóviles y muchos viajeros no pueden encontrar pasaje viéndose obligados a realizar el viaje por Holanda.

Avión detenido por la tempestad

Madrid 22 (12 n.)

París.—El subsecretario de Estado de Aeronáutica ha recibido de Varsovia el siguiente telegrama: «Llegados a Varsovia con una violenta tempestad. Intentaremos pasar, a pesar del mal tiempo, por Checoslovaquia o Alemania».

Inundaciones en Australia

Pert.—Las inundaciones continúan causando enormes daños en toda la zona del Oeste de Australia.

Accidente de aviación

Sudbury (Ontario Canadá).—Un avión del servicio del Gobierno que llevaba dos pilotos y tres viajeros, ha caído en el lago cerca de Sudbury,

resultando gravemente heridos los viajeros que iban en él.

Explosión en una mina

Blocton (Alabama).—Ha ocurrido una explosión en las minas de carbón. Van retirados nueve muertos.

Las luchas de China

Hong-Kong.—Dos sargentos de la policía europea y cuatro tripulantes de un buque patrulla inglés, fueron capturados por piquetes armados en el límite del territorio británico, en el río Samchum, en donde el barco embarrancó.

Ha sido enviado al lugar del suceso un destacamento militar con objeto de liberar a los cautivos.

No saen turistas italianos para el extranjero

Roma.—Ha quedado suspendida la entrega de pasaportes a los turistas italianos con destino al extranjero.

El Gobierno adopta esa medida para reducir el tráfico de monedas.

Constitución de asociaciones de funcionarios y empleados del Estado

Roma.—El Lavoro d'Italia, órgano de las Corporaciones fascistas, anuncia la próxima constitución de unas veinte asociaciones de funcionarios y empleados del Estado.

Se hunde la catedral de Colonia

Colonia.—Algunas partes de la Catedral de Colonia se desgragan y amenazan ruina.

Ha sido lanzado un llamamiento a toda Alemania y a sus abieros una suscripción para permitir comenzar lo más pronto posible los trabajos.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 23

4 p Interior. 6870

4 p Exterior. 8195

4 p Amortizable. 8750

5 p Id. viejo. 9270

5 p Id. nuevo. 9265

Acciones Banco España. 62300

Compañía de Tabacos. 19650

Paris vista. 1435

Londres vista. 3097

Dólares. 835

Marcos. 2060

Obligaciones del Tesoro 5 p. 10195

Francos Belgas. 1480

Id. Suizos. 12855

Acciones Nortas. 8960

Id. Alicantes. 8440

FABRA.

De Barcelona

El general Batet ha pagado la multa

Barcelona 23 (6 m.)

El exhorto recibí do en el Decanato, procedente del Juzgado de la Latina de Madrid para que se resenaran los muebles del piso de la casa número 246 de la calle de Consejo de Ciento de esta ciudad, que había designado el que fué gobernador militar de Tarragona, don Domingo Batet Mestre, en méritos de la multa de 15 mil pesetas que le impuso la presidencia del Consejo de ministros, por el complot abortado recientemente, ha correspondido al Juzgado del Oeste, secretario de don Germán González Campo.

Anteayer, en el Juzgado de guardia se recibió otro exhorto telegráfico, dirigido al juez de primera instancia decano de los de esta ciudad, interesándole suspendiera el cumplimiento de l antes mencionado embargo, toda vez que el señor Batet había satisfecho la multa en metálico y que lo devolviera el exhorto en el estado en que se hallara.

El telegrama en cuestión ha sido remitido al Juzgado del Oeste.

El Gobernador civil ha impuesto 16 multas.

El Diario de Mataró publica una disposición del gobernador civil de Barcelona en la que dice que resultando comprobada la denuncia de haberse celebrado una reunión clandestina en Mataró la noche del 18 del corriente y haciendo uso de atribuciones que le concede el real decreto de 17 del pasado marzo para sancionar los hechos que constituyen resistencia al respeto debido a la bandera, himnos y emblemas nacionales ha acordado imponer las siguientes multas:

Don Gaspar Rurán Roca, 15,000 pesetas.

Don José Rabat Simón, 5,000 pesetas.

Don Francisco Rosset Sánchez, 3,000 pesetas.

Dan Juan Gual Martarós, 3,000 pesetas.

Don Juan Munné Curtó, 3,000 pesetas.

Don Vicente Fornells Jover, 3,000 pesetas.

Don Eloy Catalá Vila, 3,000 pesetas.

D. José Vila y Vicens y D. Francisco Vila Vicens, 3,000 ptas.

D. Pompilio Anladell, 2,000 ptas.

D. Salvador Connamala, 500 pesetas.

D. Anselmo Gómez, 250 ptas.

D. Pedro Sánchez Amador, 100 ptas.

D. Francisco Castilla, 100 ptas.

D. X. García Carriteo, 100 ptas.

Sin perjuicio de imponer también el correctivo que proceda a las personas que se compruebe asistieron a la ciudad reunión.

Asimismo ha acordado quede clausurado el local donde la reunión tuvo efecto.

Muerto por un tren

En el interior de la estación del Norte un tren arrolló ayer a un hombre dejándole en gravísimo estado. Falleció al ingresar en la casa de socorro de la Ronda de San Pedro.

El cadáver que no pudo ser identificado, se trasladó desde dicho benéfico establecimiento al depósito del Hospital Clínico.

Una mujer muere abrasada

En el piso tercero, segunda puerta de la calle de Pere Serafí, núm. 41, ocurrió una horrible desgracia.

Angela Poorull de 42 años tuvo la desgracia de que se le inflamara una botella de alcohol cuando la manipulaba y sufrió tan graves quemaduras que falleció.

Del hecho se ha tenido conocimiento por haberse presentado en el cuartelillo de la guardia urbana el doctor San Ricart que dijo había sido llamado urgentemente para asistir a la desgraciada mujer a la que halló muerta cuando acudió.

El juzgado de guardia instruyó las correspondientes diligencias.

Otra desgracia en el mar

Sin que se sepan de manera cierta las causas, están ocurriendo este año en la playa, más desgracias que los anteriores.

Un joven llamado Luis García Garrido, cuando se bañaba en la playa del Bogastell desapareció bajo el agua sin que se haya vuelto a saber nada de él.

Los padres con la natural consternación acudieron a dar cuenta de la desgracia al cuartelillo de la Guardia Urbana de Pueblo Nuevo.

A las cuatro de la madrugada zarpó el «Alsedo» que lleva el cadáver del teniente Durán.

El acto del traslado de los restos del teniente de navío don Juan Manuel Durán, desde el depósito del cementerio del S. O. a bordo del destructor «Alsedo», fué un espectáculo que no se había presenciado nunca en Barcelona, resultando a la vez emocionante y pitoresco.

La lancha donde fué depositado el féretro, era la número 1 de la Aeronáutica, y tripulaban los remos que mantenían en alto en actitud de saludo, los compañeros del difunto, señores Espinosa de los Monteros, Regalado, Génova, Gómez Ceballos, Díaz, Carrasco, Guardia, Barrera, Lleras y Arbiol.

Al ser depositado el ataúd sobre la lancha, el director de la Aeronáutica dió vivas al Rey y a la aviación naval, que fueron contestados por todos los presentes.

Con todos los honores fué recibido el cadáver del heroico aviador a bordo del «Alsedo», siendo colocado sobre la cubierta en un lecho de flores naturales y ramaje, poniéndose alrededor del féretro todas las coronas.

El «Alsedo», con los otros destructores «Velasco» y «Juan Lazaga», se hicieron a la mar a las cuatro de la madrugada con rumbo a Cádiz. Todavía no se sabía esta tarde si el cadáver del infortunado aviador sería enterrado en San Fernando, en el panteón de marinos ilustres.

Grave accidente del trabajo

Anoche en la subcentral eléctrica de la calle de Viladomat, debido a un circuito corto se produjo una importante explosión avería a consecuencia de la cual resultó el obrero Federico Norbert Rios, de 44 años, con quemaduras de primero y segundo grado.

La parte de la izquierda del Ensanche que alimenta de energía eléctrica la subcentral quedó a oscuras más de una hora.

El lesionado fué conducido al dispensario de Santa Madrona donde después de practicarle la cura de urgencia dispusieron, dada la gravedad de su estado, fuese trasladado en el coche de la ambulancia sanitaria, al Hospital Clínico.

Llegada de los Ministros de Guerra y Marina

Esta tarde a las cuatro ha llegado el «Princesa de Asturias», conduciendo a los Ministros de Guerra y Marina.

Media hora después de haber fondeado el buque, desembarcaron los Ministros de la Guerra y Marina. Después de haber saludado a los que estuvieron a bordo a cumplimentarles.

En la cañona de la Comandancia de Marina fueron llevados al desembarcadero de la Paz. Les acompañaba, además del comandante de Marina, el obispo de nuestra diócesis.

Los ministros, momentos después de haber desembarcado, revisaron con la compañía de Alcántara con el capitán general y gobernadores civil y militar, presenciando luego su desfile.

En el auto del capitán general, después de haberse despedido de algunos de las autoridades y personalidades que acudieron a recibirles, el duque de Tetuán y el viceministro de Marina se dirigieron a la Capitanía, donde descansaron breve rato.

Poco después de las cinco y media de la tarde marcharon los ministros a Hospitalat de Llobregat, acompañados por el capitán general, gobernador militar y ayudantes de campo respectivos.

Allí han debido visitar el depósito de municiones de artillería con su jefe el teniente coronel don Alfonso Suero y demás jefes y oficiales.

Al regresar de Hospitalat en casa libre y luego pernatarán en el «Princesa de Asturias».

Mañana se efectuará en la Capitanía general la recepción que estaba anunciada para hoy.

Por la noche marcharán a Madrid en el expreso.—C.

Alcance de la tarde

Un gran incendio sofocado

Madrid, 23 (11 m.)

Murcia.—Se ha extinguido total mente un incendio que se desarrolló en Sierra de Elia.

Parce que la originó una hoguera que encendieron unos corcheros que trabajaban en la sierra; y por

Use Vd. WIGTY las mejores tintas para escribir

cierto peligro en parecer cuando intentaban poner a salvo a una niña que estaba con ellos.

Las pérdidas se calculan ascendieron a medio millón de pesetas.

Agasajos a unos aviadores

Logroño.—El aviador señor Gallarza y su mecánico siguen siendo agasajadísimos.

Los aviadores que se encuentran aquí han realizado vuelos sobre la población, llevando numerosas personas que lo habían solicitado.

Mañana continuarán estos paseos aéreos.

El señor Gallarza y su mecánico marchan a Santander en donde se les preparan grandes agasajos.

Colesión de presos

Murcia.—En la cárcel de Librilla hubo una colesión de presos que estaban de tránsito a causa de haberse embriagado.

Uno de ellos resultó con una herida grave en la cabeza a causa de una pedrada.

Los empleados de la cárcel y la benemérita impulsaron orden.

Parce que un niño les había facilitado por la ventana varias botellas de vino y aguardiente.

En sufragio de las víctimas de 1921

Annual.—Ayer se celebró una misa de Réquiem en sufragio de las víctimas de 1921.

Asistieron a ella los generales Castro Girona y García Aldave, demás autoridades y numerosos jefes y oficiales.

Después las tropas desfilaron ante el Mausoleo donde descansan dichas víctimas.

Desgracia en un tren

Valladolid.—Al pasar el puente de Viana un tren, el joven Francisco Carrillo, de 17 años que juntamente con otro iban desde Madrid, para asistir a una capea de un pueblo, recibió un golpe en la cabeza, muriendo sobre el techo del vagón en que viajaban.

Sus compañeros lo avisaron al llegar a Medina del Campo.

Se recogió el cadáver con el oráneo destruido.

Un nuevo crucero

Ferrol.—Durante la visita que en breve hará a estos astilleros el Ministro de Marina almirante Cornejo colocará la quilla del nuevo crucero «Miguel de Cervantes».

El Sultán de Marruecos en París

París.—Procedente de Estrasburgo ha regresado a esta el Sultán de Marruecos.

Anoche asistió al estreno de un drama titulado «La Astrola del hombre», de que es autor su ministro Ben Gabrit.

El Jalfia en Tetuán

Tetuán.—Procedente de Arclia y para presidir los rezos, en la mezquita ha llegado el Jalfia.

La guardia jalfiana le hizo los honores correspondientes.

El probable Gobierno francés

París.—Poincaré ha continuado esta mañana las consultas.

Seguramente esta tarde formará Gobierno.

Por razones de economía no nombrará Subsecretario.

Poincaré ocupará la presidencia y la cartera de Hacienda. Briand irá al Ministerio de Estado. A Graeja y Justicia y Alsacia y Lorena irá Barthou. Sarraut será nombrado ministro del Interior.

Poincaré espera que Poinleuve aceptará Guerra y Leygues el Ministerio de Marina.

El Danubio se desborda.—Pueblo anegado

París.—Telegrafían de Belgrado que el Danubio se ha desbordado por haber destruido el dique que protegia el pueblo de Bugova, el cual ha quedado sumergido.

Hay un centenar de muertos.

Últimas noticias de Marruecos

Los beneficios de la paz

Madrid 23 (11 m.)

Mellilla.—Numerosos indigenas de la cábila de Tensaman, re-temenamente sometida al Majzen, han emprendido al general Castro Girona para expresarle la satisfacción que sentían por los beneficios tangibles que la paz les proporcionaba.

Puente que se hunde

Mellilla.—En la pista que construyeron los moros desde Annual, se ha hundido un puente de madera de tres metros de altura, pocos momentos después de haber pasado por él un automóvil ocupado por los generales Castro Girona y García Aldave.

El automóvil no llegó a caer, quedando enganchado a los maderos con el guardabarros.

A este automóvil seguía otro ocupado por los coroneles Barbero y Mola. El chofer de este último se dió cuenta del accidente por la polvareda levantada, y frenando rápidamente quedó parado poco antes de entrar en el puente.

La «espuma», de la civilización tiene atónitos a los rifeños.

EMINENTE CREACIÓN CIENTÍFICA

Enfermos de los ojos GALUZ PRODI OJOS! PARPADOS de los ojos GALUZ

Preparado por el Dr. J. MARTINEZ MENENDEZ Condecorado con la Cruz del Mérito Militar, por méritos profesionales.

«Específico único en el mundo» que cura radicalmente las enfermedades de los ojos por graves y crónicas que sean con rapidez asombrosa evitando operaciones quirúrgicas...

PRECIO: Cuarenta pts. (40 pts.) por Giro Postal a la Dirección General: E. CUADRADO P—Calle de Santa Engracia núm. 64—3.ª, derecha, Madrid (España)

Envíos a vuelta de Correo a todas las partes del mundo. Testimonios de Jueces, Fiscales, Jefes Ejércitos, Ingenieros, comerciantes, obreros, etc. etc.

¡UNICO EN EL ORBE!

NOVIOS!

Por retirarse del negocio se liquidan con gran rebaja las grandes existencias de muebles del Nuevo Fomento de Ebanistería

¡Aprovechar la ocasión!

SOLO PARA ESTE NEG.

No comprar sin antes visitar esta Casa No equivocarse

Nuevo Fomento de Ebanistería, Pelaires número 50



Faltan Agentes en todas partes para trabajar el Ramo de Sellos de Goma. (Buena comisión)

Baratura Catalana Sindicato 120

Pañería y Sastrería, Lencería; géneros de punto, Se deris, medias y cal cetinas. Sustrería especial para militares y uniformes.

Table with 4 columns: Corte Seda, id. Tricot, id. Lana y seda, id. Batista. Prices in pts. and measurements.

Trajes drill Sóller a medida 18 PESETAS

Esta casa es la que más barato vende por los reducidos gastos y nada de lujo.

Ventas al Contado: Precio fijo

FOLLETTIN N.º 39

HISTORIA DE UN AMOR

(LA MADRASTRA)

por XAVIER DE MONTEPIN.

efecto más fulminante que aquellas imperiosas palabras pronunciadas intempestivamente.

Con la rapidez del rayo Teresa lo comprendió todo. Como si se hubiera descorrido un velo ante su vista, el peligro que le amenazaba le pareció con todos sus horrores.

—¡Dios mío! ¡Dios mío, es'oy perdida! —balbuceó con voz ahogada, — Gaston, ¡mi hijal...

No pudo decir más. Sus labios se movieron; pero ningún sonido salió de su contraída garganta. Su cuerpo fué sacudido por violenta convulsión, giró sobre sí misma y se hubiera desplomado en tierra a no haberla recibido en sus brazos Tauré.

—Lo esperabam... —murmuró éste con acento de contento.—He aquí un accidente que simplifica en extremo el quehacer.

Y abrazando el inanimado cuerpo de Teresa la llevó al coche.

La niña, casi atontada estaba dormida en brazos del agente,

—Estoy satisfecho de vuestra conducta, —dijo Tauré a su subalterno.—

Habéis desempeñado perfectamente vuestro papel, la gratificación igualará al servicio; enad'a andar con la pequeña y a prisal. La señora Daumont debe estar impacientada.

El agente echó a andar a buen pa-

so bosque atraviesa. Tauré se instaló en el coche al lado de Teresa, siempre desvanecida, y el coche salió a escape.

XLIV

El agente que llevaba a la niña no tardó en llegar donde esperaba Eugenia. Esta, asomada a la ventanilla, esperaba impaciente, nerviosa, con febril ansiedad, el chocar de la hojas entre sí la producía estremecimientos inauditos.

Por fin oyó pasos de carrera precipitada.

—¡Habrá tenido éxito feliz la empresa! —¡O vienen a anunciarme que todo se ha perdido, o me vienen a entregar esa niña maldita!

—Su espera fué corta.

El colaborador de Tauré se acercó corriendo y Eugenia vió que llevaba una niña en los brazos, no pudiendo reprimir una exclamación de salvaje alegría.

—¡Por fin! —murmuró abriendo la portezuela del coche.

El agente le entregó la niña, que despertó asustada empezando a llorar.

Sin temor de ahogarla, Eugenia le tapó la boca con la mano.

—¡Está todo terminado! —preguntó

al agente.

—Todo,—contestó éste cerrando la puerta,—y todo con perfecto éxito.

—Entonces puedo partir.

El agente, dirigiéndose al cochero: —Camino de París, y vivo,—dijo.

El coche salió a escape, atravesó con el mismo paso Orly-le-Ville, Chapelle-en-Serval y allí, tomando a la derecha, se dirigió hacia París.

Paulina, asustada, no se movía.

La señora Daumont, aunque sin poder distinguir las facciones de la niña por causa de la obscuridad, fiaba en ella una mirada impregnada de odio.

—Si me dejara llevar de mi odio, criatura maldita, te ahogaría y trazaría tu cuerpo por la ventana al foso del camino, mas por legítimo que fuera este acto, la justicia intervendría en ello pidiéndome cuenta de semejante acción y me haría pagar como si fuera un crimen la supresión de esta criatura que (no hubiera debido nacer)! Vivirá, pues, ya que no puedo hacer otra cosa, pero juro que no conocerá jamás a su madre, y que su madre no la volverá a ver! Todo ha concluído, ese hombre lo ha dicho, y todo con buen éxito. ¡Teresa está en mi poder y esta vez no saldrá de mis manos sino para devolvérme el equivalente de lo que me hizo perder! El azar me ha favorecido. Si Teresa hubiese reconocido a su hija, habría podido reclamarla, y habría tenido que devolverla; pero su nombre, no figurando para nada en la inscripción, la niña es una extraña para ella, y dado ese caso, las separo para siempre. En cuanto al padre, ¡Oh! ¡es el que temo, le restó ¡es el que debe temer, yo no!

La señora Daumont reflexionó aún

durante un instante; luego, casi en voz alta, tan grande era su preocupación, repuso:

—Lo que he resuelto es posible y fácil. Ese Sacerdote que conocía a mi familia, que bendijo mi unión con Roberto Daumont, es honrado y leal.

Es verdad que es muy pobre, pero eso ¿que importa? Un corazón como el suyo no se detiene en nimiedades.

El guardará la niña, la educará sin saber de donde procede, y así su vergonzoso origen jamás será conocido. Y si algún día, porque nada hay imposible en la vida, me conviene encontrarla, allí es donde iré a buscarla. El Abate Dabreuil es desde hace mucho tiempo Cura de Suoy-en-Brie, aldea de Seine-et-Marne, muy cerca de París; ya he ido a ese pueblo... volveré a ir esta noche, dejaré la niña en el presbiterio... sus gomidos llamarán la atención del Cura o de la criada, y una vez recogida la niña, no la abandonarán, ¡iré, pues, esta noche allí!

La señora Daumont envolvió la niña en un abrigo y se acomodó en un ángulo de la berlina.

A las seis y media el coche llegaba a París deteniéndose en el boulevard exterior. Allí el cochero pidió órdenes.

—Estación de Viteinas,—respondió Eugenia.

A las siete el coche se detenía en la estación, y la señora Daumont, teniendo siempre la niña envuelta en su abrigo, alargó al cochero un billete de cien francos, franqueó el umbral del edificio, ¡y dirigiéndose al despacho de billetes pidió uno de primera para la Varenne-Saint-Hilaire.

A hemos dicho al principio de

No mas colchones duros

El descanso de la noche solo se consigue con un mullido lecho.

Acudid a LA CARDADORA que posee una máquina especial para ablandar lanas y por poco dinero os dejará un colchón blando como si fuera de lana nueva.

Informes: calle Herrería 14, Tienda de Mercería.

TAXIMETRO

Casi nuevo, marca ARGOS, tres arifas, se vende Capuchinas—17.

Se venden

Para liquidar, varias partidas de ladrillos hidráulicos, gran variedad en dibujos. Socorro, 162, Almacén y Fábrica.

Oficiales ebanistas

Se necesitan en la fábrica de Andrés Bestard.

Hallazgo

De un perro policía. Se entregará a la persona que acredite ser su dueño. Informes: calle Molinos, 1—Molina.

Se necesitan

Buenos oficiales ajustadores, sopletistas, fundidores, y caldereros. TALLERES CAÑSALI

Intúit presentarse sin buenas referencias.

SE NECESITAN

Forjadores Taller Nolla calle de Luis Martí (Ensaache).

UNA JOVEN

Desea servir con familia que viaje por España. Razón: calle de Aragón, 158 (Hostalets).

SE OFREEE

Hombre de conducta intachable para guarda y limpieza de garage, sereno, guarda jurado jardinero. Informes, Centro de Anuncios.

Se vende

Una casa de reciente construcción, de tres pisos de renta, agua abundante y jardín, en buena calle. Tratamiento directo. Informes: Centro de Anuncios.

Casa particular

Desea dos o tres caballeros a todo estar o bien solo dormir, de buenas referencias. Razón: Calle San Lorenzo, 59.

JOVEN

Desea colocación en despacho o casa análoga. Informes, Centro de Anuncios.

Garagistas y Mecánicos

Cubos de algodón para la limpieza de máquinas al por mayor y menor. CATALÁ y RIUTORD, S. L., Cordelería 67.

Los servimos a domicilio en Palma, en paquetes de 1 y 5 kgs. o en balas de 50 a 200 kgs. a precios incompatibles.

Ocasión

Se vende máquina de escribir seminueva marca URANIA. Razón: Centro de Anuncios.

Con una moto

Cambiaría auto cinco plazas en buen estado. Garage Balear—A. Rosselló, 61.

Barberia

Se vende una situada Plaza Juan de Colom número 35; Razón Centro de Anuncios.

Por 2.500 pts.

Torpedo de 4 plazas a toda prueba.

De venta en GARAGE BALEAR. Avenida de Alejandro Rosselló, 61.



FLIT libra de mosquitos los dormitorios y permite dormir sin mosquitero.

FLIT trae la tranquilidad a los establos y los animales libres de piojos y moscas producen todo el rendimiento.

FLIT es de empleo fácil y NO ES NOCIVO para las personas ni los animales.

Grandes Existencias Andrés Buades Plaza Cort 8, Palma.

El mejor limpia metales RAPIDOL

Se alquilan

Fonógrafo de ocasión

Se alquila

Persianas económicas

Se alquila

Vino de mesa OVEJA

SE ALQUILA

Cortador-Patronista

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila

Se alquila